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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские школьники среди победителей и призеров регионального этапа 
всероссийской олимпиады школьников 2024/2025 учебного года 

Победителем регионального этапа всероссийской олимпиады школьников по праву стал 
обучающийся 11 класса Дудинской гимназии Даниил Тапкин. Также Даниил принял участие в 
олимпиаде по обществознанию и географии, итоги которой еще не подведены. 

Призером регионального этапа олимпиады по итальянскому языку стал 
одиннадцатиклассник Дудинской школы № 7 Николай Жидков. 

Второй год подряд призером регионального этапа олимпиады по биологии становится 
Дарина Лапко, представительница Дудинской школы № 4 им. П.А. Кучеренко. 

Всего в региональном этапе всероссийской олимпиады школьников 2024/2025 учебного 
года принимает участие 19 обучающихся Таймыра, в том числе трое из поселковых школ. 
Свои знания, эрудицию и кругозор таймырские школьники демонстрируют на олимпиадах по 
12 предметам. 

Так, трое школьников Дудинской гимназии и Дудинской средней школы № 7 стали 
участниками олимпиады по искусству (МХК) и русскому языку, две десятиклассницы 
Носковской средней школы-интернат – по истории, четверо одиннадцатиклассников 
Дудинской средней школы № 7 – итальянскому языку, девятиклассница Дудинской средней 
школы № 5 – физике, одиннадцатиклассник Дудинской гимназии - литературе. Еще двое 
школьников не смогли принять участие в олимпиадах по причине плохих погодных условий. 

Кроме этого представителям Дудинской гимназии и Дудинской средней школы № 7 еще 
только предстоит отстаивать честь таймырского образования на олимпиадах по экологии и 
английскому языку. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Студия танца «РаДость» завоевала награду Международного конкурса-фестиваля 
«Сибирь зажигает звезды» 

В г. Красноярске прошел Международный конкурс-фестиваль «Сибирь зажигает 
звезды», организованный фондом поддержки и развития детского творчества «Планета 
талантов». Конкурсные выступления длились четыре дня с 13 по 16 февраля. Участие в нем 
приняла студия танца «РаДость» Детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор» 
(руководитель студии - Наталья Козленко). 
 Исполнив два номера, коллектив показал высокий уровень танцевального мастерства и 
стал лауреатом второй степени в номинации «Хореография – эстрадный танец». 

Отметим, поездка осуществилась при поддержке Детско-юношеского центра туризма и 
творчества «Юниор» и администрации муниципального района. 
 
Названы имена победителей в Открытом первенстве по пауэрлифтингу 

В минувшие выходные на базе Центра силовых видов спорта Дудинского спортивного 
комплекса состоялось Открытое первенство по пауэрлифтингу.            

За звание сильнейшего в классическом троеборье среди юношей и девушек в возрасте 
от 14 до 18 лет соревновались 32 пауэрлифтера. К спортивным состязаниям ребят 
подготовили тренеры Дмитрий Приходько и Дмитрий Заверуха. 

По итогам соревнований победителями в своих весовых категориях стали Сергей 
Евдокимов, Арсений Нафиков, Владимир Суворов, Анастасия Туприна, Бронислава Герман, 
Андрей Налтанов, Ливиу Шагын и Александр Мокроусов. 

Победители и призёры в каждой весовой категории были награждены грамотами и 
медалями. 
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В Доме культуры прозвучит «Голос Победы» 
 Дудинский народный Камерный театр приглашает зрителей на спектакль «Голос 

Победы» в рамках творческого проекта «Неугасима память поколений», посвященного 80-
летию победы в Великой Отечественной войне. Показы постановки пройдут 27, 28 февраля и 
1 марта в 19:00. 

Спектакль передает дух советского радио первой половины XX века и рассказывает о 
знаменитом дикторе Юрии Борисовиче Левитане, освещавшем события войны. Его знакомый 
голос ожидали в каждом доме, в окопах, в Кремле и дальних полустанках. Юрий Левитан 
пережил непростые времена — войну, эвакуацию из столицы, развод с супругой, эпоху 
репрессий и болезни. Все, что он читал, всегда пропускал через свое сердце, и не мог 
оставаться равнодушным. 

В постановке звучит музыка советской эпохи, актеры танцуют танго «Кумпарсита» и 
знакомят зрителей с тем, кто объявил о Великой Победе, кто известил весь мир о первом 
полете человека в космос, кто после войны продолжал получать письма от ветеранов, и о 
том, чей голос и по сей день живет в нашей памяти. 
 
Ледокол «Авраамий Завенягин» пополнил флот Мурманского филиала Росморпорта 

В управление Мурманского филиала Росморпорта передали ледокол «Авраамий 
Завенягин». После зимы судно отбуксируют из порта Дудинка в Архангельск для проведения 
ремонтных работ, рассказали в пресс-центре предприятия. 

Ледокол проекта 1191 является 29-м в составе всего флота Мурманского филиала. 
Трехпалубное судно имеет три главных двигателя общей мощностью 4 815 кВт. 

"Авраамий Завенягин" способен проходить льды толщиной до одного метра. Его мачты 
могут складываться, что помогает безопасно преодолевать мосты на судоходных реках. 

Ранее ледокол работал в морском порту Дудинка. Осмотр показал, что он не сможет 
самостоятельно доплыть до судоремонтного предприятия, потому что нуждается в ремонте. 

После зимнего сезона судно направят на восстановительные работы. Для этого 
акватория морского порта должна освободиться ото льда. 

Хибины 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
СКР выясняет причины неисправности Boeing 738, совершившего посадку в Норильске 
 В Красноярском крае проводится доследственная проверка по факту инцидента с 
самолетом Boeing 738, выполнившим 18 февраля рейс по маршруту Красноярск-Норильск. Во 
время полета экипаж воздушного судна обнаружил техническую неисправность. 

Проверку по признакам нарушения правил безопасности движения и эксплуатации 
воздушного транспорта (ст. 263 УК РФ) проводит Красноярский следственный отдел на 
транспорте Восточного МСУТ СК России. 
 Посадку в аэропорту Норильска борт совершил благополучно. Пострадавших нет. 

Коммерсантъ-Новосибирск 
 
В Норильске заработала первая метрологическая лаборатория 

Теперь приборы учета не придется вывозить для поверки на материк. Проверить их на 
точность, откалибровать и даже отремонтировать можно в Норильске. 

Установка общедомовых приборов учета в России началась в 2012 году. В Норильске 
МУП «КОС» («Коммунальные объединенные системы») успешно решал эту задачу начиная с 
2015 года. При реализации Федерального закона «Об энергосбережении» Норильск 
столкнулся с необходимостью устанавливать приборы учета в квартирах жильцов и 
многоквартирных домах с дальнейшей их поверкой и ремонтом. 

«На территории Большого Норильска лаборатория, которая позволяла бы поверять узлы 
учета, отсутствует. Ближайшие лаборатории находились в Красноярске, Санкт-Петербурге, 
Москве. Сложности с логистикой создавали проблемы по доставке приборов учета на 
материк. Администрация города приняла решение приобрести собственные проливные 
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установки, построить помещение для них, провести аккредитацию, создать рабочие 
места для специалистов. Специальность «метролог» считается дефицитной не только в 
Норильске, но и за его пределами», – рассказал Артем Парежев, заместитель директора по 
производству МУП «КОС». 

Появление собственной метрологической установки позволит сэкономить на отправке 
приборов учета для поверки на материк и доставке их на территорию и сократить время, 
которое тратилось на поверку. Тем более что новая проливная установка позволяет 
выполнять поверку от 15 до 25 приборов учета в день. 

«Вместо общедомового прибора учета, который был отправлен на поверку, на время 
ставится прибор из подменного фонда. Делается это в том случае, когда поверка занимает 
более двух недель. Такая мера обеспечивает бесперебойную работу и фиксацию 
потребления тепло- и водоресурсов», – пояснил заместитель руководителя МУП «КОС». 

Сертифицированная метрологическая лаборатория была введена в эксплуатацию в 
июне 2024 года, и теперь проливная установка работает в полную силу. В метрологической 
лаборатории выполняют поверку всех приборов учета, которые имеются на территории. С 
недавнего времени здесь начали выполнять и ремонт приборов учетов. 

«В ближайшее время в лаборатории начнут выполнять поверку и индивидуальных 
приборов учета, которые устанавливаются в квартирах жильцов, они меньшего диаметра в 
сравнении с общедомовыми. На данный момент приборами учета оборудовано 90 процентов 
многоквартирных домов. Также приборами учета оснащены магазины, торговые павильоны –
все пользователи тепло- и водоресурсов. Сейчас у нас на территории более 850 
многоквартирных домов и не одна тысяча отдельно стоящих потребителей. Задача МУП 
«КОС» – с помощью лаборатории обеспечить поверку и работоспособность узлов учета, 
которые находятся в многоквартирных домах», – добавил Артем Парежев. 

…Тарифы на поверку приборов учета уже утверждены. Найти их можно на сайте 
администрации города Норильска. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

За 6 лет Красноярский край получил на нацпроекты 176 млрд рублей 
Накануне в Заксобрании Красноярского края, на комитете по экономике и налоговой 

политике, за круглым столом подвели итоги реализации национальных проектов с 2019 по 
2024 год и наметили планы по новым. 

Всего за 6 лет регион принял участие в 14 нацпроектах с общим объемом 
финансирования из краевого и федерального бюджета в 176 млрд рублей. За этими цифрами 
– десятки школ, медучреждений, сотни километров новых дорог, миллионы квадратов жилья, 
фестивали и конкурсы. 

Так, в регионе были введены 8,9 млн кв. м жилья, благоустроены 1574 двора, построены 
29 школ на 16 тысяч учеников, реализованы 30 проектов в создании туристической 
инфраструктуры, отремонтировано более 1,6 тыс. километров дорог – и это лишь малая часть 
того, что было сделано. 

«Тема нацпроектов – одна из ключевых в работе краевого парламента. Любое решение 
сегодня рассматривается через призму достижения тех показателей, которые стоят в 
национальных проектах. В демографии это повышение продолжительности жизни и 
увеличение рождаемости. В образовании – возможность получить современное качественное 
образование, профориентация, подготовка кадров для экономики. В здравоохранении – 
доступная и качественная медицинская помощь по самым высоким стандартам», – отметил 
спикер Алексей Додатко. 

Он подчеркнул, что в горизонте до 2030 года все ранее намеченное будет продолжено и 
расставлены новые акценты. 

«У депутатского корпуса есть своя сфера ответственности. Помимо того, что мы вместе с 
исполнительной властью планируем бюджетные средства, важно еще максимально 
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обеспечить участие населения в реализации определенных программ и приоритетов… Нам 
важно слышать голос территорий», – сказал председатель ЗС. 

 
…Особым вопросом за круглым столом стали планы по новым нацпроектам. С 2025 года 

край примет участие в 13 из них, и это означает реализацию 44 региональных проектов. 
Только в этом году финансирование здесь составит 47,7 млрд рублей, а число новых 

объектов – 405. Больше всего средств пойдет на «Инфраструктуру для жизни» (дороги), 
«Семью», «Молодежь и дети». 

ДЕЛА 
 

В 2025 году 17 семей из числа коренных народов смогут улучшить свои жилищные 
условия 

В 2025 году улучшить свои жилищные условия смогут 17 семей промысловиков и 
оленеводов на Таймыре, в Эвенкии и Туруханском районе. 

В рамках краевой государственной программы «Сохранение и развитие традиционного 
образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов» для 
представителей коренных малочисленных народов, ведущих традиционный образ жизни, 
предусмотрены меры поддержки. 

Семьи могут получить выплаты на строительство жилых домов. Размер одной выплаты 
составляет до 14,1 млн рублей. Воспользоваться этой мерой поддержки могут те, кто признан 
нуждающимся в жилье, имеет земельный участок в собственности, аренде или в 
безвозмездном пользовании. 

«За 14 лет по этой программе свой жилищный вопрос решили уже 268 семей. Объем 
социальных выплат составил более 1,1 млрд рублей», - прокомментировал руководитель 
агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Для представителей коренных малочисленных народов, проживающих в Туруханском, 
Северо-Енисейском, Енисейском и Тюхтетском районах, также предусмотрены меры 
соцподдержки. Они могут получить строительные и отделочные материалы для возведения 
собственного жилья. Обязательное условие выдачи - на момент подачи заявления наличие 
сруба на земельном участке, принадлежащем им или членам их семей на праве 
собственности, аренды или безвозмездного пользования. 

Заявления на эти меры поддержки принимает агентство по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края до 1 марта. 
Кроме того, подать документы можно в МФЦ. 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

Владимир Путин провел совещание по вопросам беспилотников и оценил переговоры 
в Эр-Рияде и возможность встречи с Трампом 

Президент РФ Владимир Путин в Санкт-Петербурге принял участие в мемориальных 
мероприятиях по случаю 25-летия со дня смерти первого мэра Петербурга Анатолия Собчака. 
Кроме того, в Северной столице глава государства занимался вопросами беспилотной 
авиации. 

Сначала Путин приехал к памятнику первому мэру Санкт-Петербурга Анатолию Собчаку, 
где вместе с его вдовой Людмилой Нарусовой возложил цветы. Президент поклонился бюсту 
Собчака и положил букет красных роз. Вместе с президентом почтить память Собчака 
пришли губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов, глава Сбера Герман Греф, 
замруководителя администрации президента Дмитрий Козак, бывший глава минфина и 
Счетной палаты, советник по корпоративному развитию "Яндекса" Алексей Кудрин. Также на 
мероприятии присутствовала дочь Собчака Ксения со своим сыном Платоном. Путин 
отдельно пообщался с мальчиком. Президент подозвал к себе Платона и коротко 
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переговорил с ним. А выслушав рассказ Ксении Собчак об успехах Платона на 
олимпиаде, президент отметил: "Когда человек занимается тем, чем ему нравится, это залог 
успеха". 

Уже вечером Путин приехал на вечер памяти Собчака в Большом зале Санкт-
Петербургской академической филармонии имени Шостаковича. "Он стал первым мэром 
Санкт-Петербурга на пике своей всесоюзной и поистине всенародной известности. Именно 
таким, ярким, необычным, он был для своих университетских коллег и, конечно, для нас, для 
его студентов, в числе которых я тоже был", - отметил президент в своем выступлении. Путин 
подчеркнул, что Собчак был среди тех, кто закладывал сами основы современной России. "И 
на посту мэра он мыслил так же масштабно, глубоко и содержательно. Могу это твердо 
сказать, потому что я был свидетелем того, как он мыслил, как он говорил и о чем говорил", - 
сказал президент. Путин также рассказал, что Собчак был настоящим государственником и 
тяжело переживал распад СССР. "Помню, я был в Смольном, на работе, он приехал из 
Москвы. Сел, бросил какие-то бумаги, посмотрел куда-то вдаль. А потом говорит: зачем они 
это делают? Зачем они разрушают страну?" - рассказал президент. 

Путин напомнил еще одну фразу Собчака в отношении властных элит некоторых 
республик бывшего Советского Союза. "Он так и говорил, причем публично: Уходите, если 
хотите уходить из Советского Союза, уходите с тем, с чем пришли", - напомнил Путин. По 
словам президента, сегодня эти слова звучат пророчески. "Этот урок от Собчака мог бы 
предостеречь нас сегодня от многих и многих потерь", - заключил президент. 

На предприятии "Радар ммс" Путин провел совещание и посетил сборочный цех. 
Компания специализируется на разработке систем самонаведения высокоточного оружия, 
радиолокационных систем, беспилотных летательных аппаратов военного и гражданского 
назначения. Предприятие активно развивает рынок гражданских беспилотников и является 
одним из лидеров этого направления. Здесь разработан тяжелый беспилотник ВТ- 440м, 
который первым в России получил сертификат летной годности. "Это первый сегодня 
вертолет, который реально поставляет грузы, работает каждый день, осуществляет по 4-5 
полетов", - рассказал журналистам Иван Анцев, исполнительный директор предприятия, член 
президиума Правительственной комиссии по вопросам развития беспилотных авиационных 
систем. 

На совещании Путин назвал основной задачей предприятия выполнение 
гособоронзаказа. "В 2023-2024 годах предприятие получило субсидии на расширение 
производственных мощностей в рамках государственной программы развития ОПК. Сегодня 
проанализируем, насколько эффективно используются эти ресурсы, как в целом развиваются 
предприятия, какие планы на перспективу", - сказал он. Президент также призвал активно 
развивать и военные, и гражданские беспилотники. Путин отметил, что на предприятии 
работают опытные, квалифицированные специалисты. "Ваше предприятие особое внимание 
уделяет созданию образцов техники на современной электронной компонентной базе, и эту 
работу необходимо, безусловно, продолжать. Также важно, что предприятие продолжает 
выпускать востребованную гражданскую продукцию, в том числе современные скоростные 
суда на подводные крылья", - сказал президент. Путин подчеркнул, что вся 
высокотехнологичная номенклатура изделий, производимых на "Радаре ммс", входит в состав 
современных средств обнаружения, разведки и наведения. 

Путин вручил коллективу предприятия орден Александра Невского. "Предприятие вносит 
весомый вклад в укрепление обороноспособности и безопасности России, разрабатывает и 
поставляет автоматизированные системы и комплексы для высокоточного оружия", - отметил 
президент. 

Во время визита на предприятие "Радар ммс" Владимир Путин ответил на вопросы 
журналистов. 

Первый вопрос - об итогах переговоров в Эр-Рияде. "Результат есть", - сообщил Путин: 
Россия и США договорились возобновить работу дипломатических ведомств. "Постоянные 
выдворения дипломатов из Вашингтона и Москвы ни к чему хорошему не приводят. Если так 
пойдет дальше, в этих зданиях будут работать только одни уборщицы, чей труд тоже, 
безусловно, надо ценить, но это не то, ради чего создаются дипломатические 
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представительства", - отметил Путин. По его словам, сделан шаг, чтобы возобновить 
работу двух стран по тем направлениям, которые представляют взаимный интерес. "Очень 
много вопросов, в решение которых вовлечены и Соединенные Штаты, и Российская 
Федерация, несмотря на то, что первостепенное значение мы уделяем ситуации, связанной с 
украинским управлением", - сказал Путин. Так, для России и США важны и вопросы 
экономики, мировых энергетических рынков, сотрудничество в космосе. Он отметил, что, 
несмотря на все проблемы предыдущих трех лет, у России и США продолжается работа в 
космосе, на МКС работают как американские астронавты, так и российские космонавты. 
Также Москве и Вашингтону предстоит решить вопрос о продлении СНВ-3. "Все подзабыли, 
наверное. Я напомню, что ровно через год, в феврале, заканчивается действие Договора о 
сокращении стратегических наступательных вооружений", - сказал президент. 

В целом, говоря о прошедшей встрече в Эр-Рияде, Путин отметил доброжелательную 
атмосферу. "Как мне сказали наши участники, с американской стороны это были совсем 
другие люди, которые были открыты для переговорного процесса, без всякой предвзятости, 
без всяких осуждений того, что было сделано в прошлом. Во всяком случае, на двусторонних 
контактах этого ничего не было", - сказал он. Путин подчеркнул, что без повышения уровня 
доверия между РФ и США решить многие вопросы, в том числе и украинский кризис, 
невозможно. "Целью этой встречи было как раз повышение доверия между РФ и США", - 
сказал президент. 

Говоря о возможности участия других стран в украинском урегулировании, Путин 
подчеркнул, что Россия никогда не отказывалась от контактов с Европой, так же, как никогда 
не отказывалась и от переговорного процесса с Украиной. Путин напомнил, что именно 
киевские власти запретили сами себе вести переговоры и вышли из переговорного процесса 
в Стамбуле. "Мы готовы, уже сто раз об этом сказал. Хотят, пожалуйста, пусть ведут эти 
переговоры, и мы будем готовы вернуться за стол переговоров", - заметил президент. Он 
также добавил, что США говорили, что переговорный процесс должен проходить с участием и 
России, и Украины. 

Президент подчеркнул, что истерика Киева по поводу отсутствия за столом переговоров 
Москвы и Вашингтона неуместна. "Они что, хотят сидеть здесь за столом переговоров и быть 
посредниками между Россией и Соединенными Штатами? Наверное, нет. Зачем тут 
истерика? Истерика неуместна", - отметил он. 

Комментируя в целом отношения Европы и США с приходом президента Дональда 
Трампа, Путин выразил удивление сдержанности американского лидера. По его словам, в 
ходе избирательной кампании в США европейские лидеры напрямую вмешивались и "хамски 
себя вели". "Дело дошло до прямых оскорблений одного из кандидатов. Со своей стороны, 
конечно, было ясно, кому мы симпатизируем. Но мы не позволяли себе вмешиваться и уж тем 
более не позволяли никаких резких заявлений или оскорбительных выпадов в отношении кого 
бы то ни было", - напомнил Путин. "Я вообще, честно говоря, удивляюсь сдержанности 
Соединенных Штатов, Трампа в отношении союзников, которые вели себя подобным, прямо 
скажем, хамским образом", - добавил он. Президент также подчеркнул, что сейчас США 
работают со своими европейскими союзниками по украинскому урегулированию. 

Когда же состоится личная встреча Путина и Трампа? Путин заявил, что у него есть 
желание встретиться с президентом США, но эту встречу следует подготовить. "Я с 
удовольствием встречусь с Дональдом, мы давно очень не виделись", - сказал он. При этом 
Путин отметил, что сейчас такая ситуация, когда недостаточно встретиться, чтобы просто чай 
и кофе попить. "Нужно добиться того, чтобы наши команды подготовили вопросы, 
чрезвычайно важные как для США, так и для России, в том числе и на украинском треке, с 
тем чтобы выйти на приемлемые для обеих сторон решения", - сказал он. 

Российская газета 
 

Захарова о возвращении брендов: без Dior жить можно, без своей экономики – нет 
Официальный представитель МИД РФ Мария Захарова прокомментировала в своем 

Telegram-канале возможное возвращение иностранных брендов в Россию. 
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Уход западных брендов из нашей страны был продиктован политическими, а не 
экономическими мотивами, поэтому воспринимать их нужно "как инструменты, используемые 
недружественными режимами в войне против России", заявила Захарова. И если 
европейские политики продолжат высказываться "против нашей истории", "их компании 
почувствуют последствия". 

"Без немецкого модного дома Hugo Boss (производил форму нацистам), без наследия 
коллаборационистов Коко Шанель (была агентом нацистов в Париже), Кристобаля 
Баленсиаги (одевал диктатора Франко) и Кристиана Диора (шил платья женам нацистских 
генералов) прожить можно. А вот без исторической памяти и собственной сильной и 
независимой экономики – нет", – подчеркнула Захарова, напомнив, что некоторые компании 
из ушедших последние три года "спонсировали убийства наших граждан". 

Она также выразила уверенность, что отечественные компании и производители получат 
"гарантии того, что их не променяют на французские тряпки и итальянские тапки". 

"Наши производители должны знать, что их вклад в СВО не предадут", – написала 
Захарова. 

Официальный представитель МИД РФ считает, что отношение к российским 
журналистам и СМИ также должно стать частью инвестиционного климата России: если 
Запад будет глумиться над памятью погибших журналистов или травить российские средства 
массовой информации, западным брендам в России не будет "никакого режима 
благоприятствования". 

Ранее сообщалось, что Союз торговых центров (СТЦ) пригласил ряд иностранных 
компаний вернуться на российский рынок. Однако эксперты полагают, что западные бренды 
не смогут вернуться в нашу страну на тех же условиях. 

Вести 
 

Котяков: с 1 апреля социальные пенсии будут проиндексированы на 14,75% 
В России с 1 апреля будут проиндексированы социальные пенсии. Они повысятся на 

14,75 процента, о чем сообщил министр труда и социальной защиты Антон Котяков. 
В своем заявлении министр обратил внимание, что эта мера повысит доходы 4,2 

миллиона человек. 
"Индексация социальных пенсий проводится ежегодно 1 апреля. В 2025 году она 

составит 14,75 процента. Увеличение социальных пенсий и выплат по государственному 
пенсионному обеспечению позволит повысить доходы для 4,2 миллиона человек", — 
цитирует Котякова пресс-служба Минтруда. 

Согласно информации министра, под подобную индексацию в федеральном бюджете 
было заложено около 85 миллиардов рублей. 

Ранее Министерство труда привело статистику, согласно которой в РФ порядка 3,5 млн 
получателей соцпенсий. Также в стране около 700 тысяч человек, которым идут начисления 
государственного пенсионного начисления. 

Вести 
 

Россияне смогут проверить на «Госуслугах» число оформленных SIM-карт 
Жители России смогут проверить заключенные договоры с операторами связи через 

портал «Госуслуги». Об этом сказал глава Министерства цифрового развития, связи и 
информационных технологий Максут Шадаев, пишет «Интерфакс». 

Слова министра прозвучали на форуме «Кибербезопасность в финансах». Шадаев 
сообщил, что все желающие смогут увидеть, сколько SIM-карт на них зарегистрированы. 
Такая возможность появится уже 1 апреля 2025 года. 

Министр подчеркнул, что новая услуга станет еще одним элементом борьбы со 
злоумышленниками. По его словам, существует гипотеза, что граждане России могут 
столкнуться с договорами, которые на них оформлены и о которых о них не знают. Возможно, 
этим пользуются мошенники. Более подробная информация о том, как можно будет 
проверить количество SIM-карт, появится позднее. 
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В России с 1 января 2025 года действует новый порядок оформления договоров связи. 
С начала года иностранцы могут получить SIM-карту только при очном посещении салона 
связи. При этом есть возможность оформить не больше 10 номеров, в том числе 
корпоративных. Для россиян ограничения введут с 1 апреля. Однако в случае с гражданами 
установлен лимит в 20 номеров. Изменения направлены на борьбу с «серыми» SIM-картами, 
которые нередко используют в незаконных целях. 

Hi-Tech Mail 
 

6. СВО 
 
Путин заявил о пересечении российскими бойцами границы с Украиной в Курской 
области 

Бойцы Вооруженных сил (ВС) России пересекли границу с Украиной в Курской области. 
Об этом заявил российский лидер Владимир Путин, чьи слова приводит ТАСС. 

Глава государства сообщил об этом во время посещения завода по производству 
беспилотников в Санкт-Петербурге. 
 «Самая последняя информация, которую мне доложили буквально час назад — 
сегодня ночью бойцы 810-й бригады пересекли границу Российской Федерации и Украины и 
вышли на территорию противника», — сказал президент. 

В этот же день стало известно, что ВСУ за сутки боев в Курской области потеряли 
более 510 бойцов. По данным Минобороны России, по состоянию на 19 февраля с момента 
вторжения в регион украинские войска лишились более 62 040 человек. 

Lenta.Ru 
 
В Генштабе рассказали, сколько территории освободили ВС России в 2024 году 

Российские войска за 2024 год освободили от противника почти 4,5 тысячи квадратных 
километров территории, а за два месяца этого года — ещё более 600 квадратных 
километров, заявил начальник Главного оперативного управления Генштаба ВС РФ Сергей 
Рудской в интервью «Красной звезде». 

«Всего в 2024 году российскими войсками освобождено почти 4,5 тысячи квадратных 
километров территории, занятой противником, а за два месяца этого года — ещё более 600 
квадратных километров», — заявил он. 
 По его словам, в ДНР, Запорожской и Херсонской областях ВС РФ от украинских 
националистов очистили около 75% территорий этих регионов, а в ЛНР осталось освободить 
менее 1%. 

Говоря об освобождении Курской области после нападения ВСУ, Рудской заявил, что 
«наступление российских войск идёт на всех направлениях». 
 «Противник несёт значительные потери и отступает с занятых позиций, несмотря на 
переброску ему дополнительных резервов. Территория Курской области, находящаяся под 
контролем ВСУ, сокращена более чем в два раза. Освобождено свыше 800 квадратных 
километров, что составляет около 64 процентов от изначально занятой противником 
территории (1268 квадратных километров)», — отметил он. 

По его словам, наиболее боеспособные украинские формирования понесли 
значительные потери, превышающие полученные ими в ходе проведения наступательной 
операции на запорожском и южнодонецком направлениях в 2023 году. 
 «За шесть с половиной месяцев ВСУ лишились свыше 62 тысяч человек личного 
состава элитных частей и около 5,6 тысячи единиц ВВСТ (вооружений, военной и 
специальной техники — ред.)», — добавил Рудской. 

РИА Новости 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 19 февраля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по двум бригадам противника 
в районе города Волчанска Харьковской области. 
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Бойцы «Западной» группировки ударили по пяти бригадам противника в 
районах населенных пунктов Боровая, Загоруйковка и Двуречная Харьковской области, а 
также Серебрянского лесничества. Украинская сторона потеряла порядка 200 боевиков, две 
боевые машины пехоты, четыре автомобиля, семь орудий полевой артиллерии, четыре 
станции радиоэлектронной борьбы, а также склад боеприпасов. 

Подразделения группировки «Юг» нанесли поражение пяти бригадам противника в 
районах семи населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ составили порядка 185 военнослужащих. 
Также ВС РФ уничтожили танк, три автомобиля, два орудия полевой артиллерии и станцию 
радиоэлектронной борьбы. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили 14 бригад и штурмовой полк 
противника в районах 11 населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли порядка 290 
военнослужащих, три танка, шесть боевых бронированных машин, 13 автомобилей и четыре 
орудия полевой артиллерии. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение семи бригадам 
противника в районах населенных пунктов Константинополь, Зеленое Поле, Раздольное, 
Бурлацкое, Разлив ДНР, Зализничное и Гуляйполе Запорожской области. «Потери противника 
составили до 160 военнослужащих, танк, боевая бронированная машина, три автомобиля, 
четыре орудия полевой артиллерии и станция радиоэлектронной борьбы», — рассказали в 
Минобороны. 

Подразделения «Днепра» нанесли поражение шести бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Степногорск, Каменское Запорожской области, Токаревка, Никольское и 
Днепровское Херсонской области. Потери украинской стороны за сутки: до 80 боевиков, 
восемь автомобилей, три артиллерийских орудия, склад боеприпасов и станция 
радиоэлектронной борьбы. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, объектам энергетики, обеспечивающим работу ВПК Украины, 
цехам сборки БПЛА, местам их хранения и запуска, а также пунктам временной дислокации 
иностранных наемников, скоплениям живой силы и техники противника в 148 районах. 

Российские средства ПВО в течение суток сбили: самолет МиГ-29 Украины; пять 
управляемых авиационных бомб Hammer; две управляемые авиационные бомбы JDAM-4;     
четыре реактивных снаряда системы залпового огня HIMARS; 123 беспилотника самолетного 
типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Подвиг русского солдата сделал возможными переговоры в Эр-Рияде 

Самая опасная иллюзия, которая может овладеть нами сейчас, после переговоров в 
Саудовской Аравии, это иллюзия, что уже вот-вот всё закончится. 

В действительности, переговоры – процесс долгий. Важный, нужный, но долгий. И до 
выхода на какое-то решение и подписание документов еще пройдет немало месяцев. И это 
будут сложные месяцы. 
 Война не закончена. Прямо сейчас наши люди сражаются на фронте. Мы должны быть 
готовы к тому, что враг сейчас будет действовать с особенной озлобленностью. Будут и 
массовые налеты дронов, и попытки терактов в наших городах. 

Потому что кто виноват в том, что США решили стрясти с бывшей Украины репарации? 
Неужели сами граждане Украины? Ну, конечно, признаться себе в подобном они решительно 
не способны. Поэтому вымещать злость, досаду и отчаяние они будут на «клятых москалях». 
Особенно потому, что именно русские с 2004 года предупреждали граждан Украины, что 
дружба с Западом приведет к гибели страны. 

Так что для нас с вами, обычных русских людей, не вовлеченных в большую 
международную политику, в моменте ничего не меняется. Всё как вчера, как год назад, как 
два года назад. Та же борьба, те же задачи. Мы по-прежнему должны помогать фронту, мы 
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по-прежнему должны помогать нашим военным. Помнить о них каждый день. 
Понимать, что переговоры вообще стали возможны, потому что русский солдат совершил 
подвиг. 
 Знаете, ситуация сейчас, конечно, очень сильно отличается от тех дней, когда мы 
оставляли Херсон. Или когда в Харьковской области рухнул фронт. И наше настроение 
сильно изменилось. 

С одной стороны, мы больше устали от трудной нашей ситуации, с другой – как ни 
парадоксально – мы куда больше внутренне готовы держаться, сколько надо. Лишь бы 
победить, чтобы на потом не оставлять это вот всё. Чтобы сейчас додушить. 
 И хочется написать что-то вроде: «теперь, после переговоров, все будет иначе». Но 
нет, пока не будет. 

Я снова скажу, что нам нельзя отчаиваться в дни поражений и не стоит слишком 
радоваться в дни побед. Наш путь долог и труден. Однако это верный путь, путь к настоящей 
победе, а иного нам не дано. 

Взгляд 
 

России никуда не уйти от пятимиллионной армии. Причины и последствия 
В настоящее время линия соприкосновения России с коллективным Западом, оно же – 

НАТО, представляет собой ломаную линию от Мурманска до Петербурга, далее – до границы 
с Белоруссией, и от границ Брянской, Курской, Белгородской губерний бежит до берегов 
Черного моря. Отдельно – периметр Калининградской области Всего более 3 500 км. 

Эту линию соприкосновения наши западные непартнёры обещают не сегодня-завтра 
превратить в полноценную линию фронта. В это их обещание верю сразу и безоговорочно. 
Исторический опыт убеждает – если Запад решил напасть, он обязательно это сделает. Про 
сугубо объективные причины неминуемого конфликта я писал еще три года назад. 

Для того, чтобы держать фронт такой протяженности, нам понадобится не менее трех 
миллионов военнослужащих – спасибо за расчеты ТГ-каналу «Рамзай»: 

Линия фронта 1000 км. Если один батальон занимает район обороны 3 Х 5 км, и мы его, 
так и быть, развернём в 5 Х 3, то в первой линии необходимо держать примерно 200 
батальонов. 

Умножаем на 500 чел. 100 000 чел в первом эшелоне. Учитывая силу противника - ещё 
столько же во втором. Итого 200 000. А ещё артиллерия, обеспечение, разведка, тылы и проч. 
Ещё 100 000! Итого, фронт - 300 000. Чтобы наступать, нужно иметь ещё не менее двух 
ударных группировок - это ещё 200 000. Итог: 500 000 

Нужно формирование резервов нон-стоп. Для такой группировки это ещё не менее 200 
000. Стоит вспомнить, что, минимум, 20% войск на передовой должны находиться на ротации. 
Это ещё 150 000. 

Итого, только армия, задействованная на фронте это минимум 850 000. Ну, это я считаю 
так, как меня учили в моём родном ЛВВПУ. 

И это только Запад - нервный, агрессивный, плюющийся ядом и созревший для нового 
"Drang nach Osten". Войной с нами он собирается оправдать снижение уровня жизни 
собственного населения, отмену выборов, затыкание ртов оппозиции и консервацию 
собственной власти. То, что проделала киевская хунта со своей страной, элиты Запада очень 
вдохновило. Эксперимент признан удачным и годным для распространения. 

А ведь есть ещё Средняя Азия, упирающаяся в наше мягкое подбрюшье - 
промышленный Урал. Есть Китай, Япония и, наконец, наша граница с США у Берингова 
пролива, есть Арктика, которую тоже надо защищать. И как ни крути, для эффективного 
противостояния с коллективным Западом без провалов на других потенциальных участках 
фронта потребуется как минимум пять миллионов военнослужащих. 

Есть вариант, что Запад не решится. Существует слабая надежда, что у них не хватит 
солдат, оружия, техники и главное – духа, для того, чтобы пойти на восток хожеными тропами 
предков. И в этом случае развязка будет еще драматичнее. 

Падение уровня жизни на Западе никуда не денется. Деградация промышленности, 
инфраструктуры, социальных институтов продолжится. И где-то совсем скоро произойдет 
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надлом, который вся система глобального Запада уже не выдержит, начав рассыпаться. 
Как и у нас в 90-е, закончатся деньги для чиновников, медиков, полицейских. И без того 
беспокойные улицы превратятся в поля сражения всех против всех. Вчера еще успешные 
города заполнят мародеры и грабители. Этот процесс происходит и сейчас, но по мере 
обнищания стран он превратится в лавинообразный. 

Случится социальный коллапс. Вся эта пятисотмиллионная масса европейцев придет в 
движение и ломанется из зоны социального бедствия туда, где есть надежда спасти жизнь. 
То есть к нам. 

И России придется как-то сдерживать это безумство на своих границах, предпринимать 
меры по купированию наиболее агрессивных банд, может даже выдвигать вперед аванпосты 
и форты с задачей раннего обнаружения, оповещения и предотвращения. России, если она 
не хочет быть погребенной под волной неуправляемой миграции, придется сдерживать 
миллионы беженцев на своих границах и наводить порядок хотя бы в непосредственной 
близости от собственных рубежей. 

Для сдерживания диких, западных орд понадобится пятимиллионный контингент, но уже 
с другими, полицейскими функциями. 

Кстати, нельзя забывать и про гражданскую войну, тлеющую внутри нашего Отечества, 
про которую я писал в статье “Фронт за линией фронта”. Она тоже требует ресурсов и сил. 
Никуда мы от нее не уйдем. Гражданское противостояние крайне живучее и может длиться 
вечно. 

Выбор у нас невелик: или иметь дело с многомиллионной армией коллективного Запада, 
или с «девятым валом» беженцев из «райского сада» Борделя, прозванного за свою 
феноменальную тупость Жопезом. Хоть пеньком по сове, хоть совой о пенёк. 

Этот серьезнейший вызов диктует необходимость изменений всей системы 
общественных отношений в стране, и в первую очередь – трансформацию образа успешного 
человека будущего. 

Почти 40 лет (с 1985 года - точно) мы пытались сделать героем нашего времени купца, 
певца и просто доброго молодца, умеющего поддерживать нужные связи с нужными людьми 
и жить на дивиденды от полезных знакомств. Ничего хорошего из этого не вышло. 

России воленс-ноленс придется сделать шаг назад и вернуть на законный пьедестал 
успешного человека - защитника и хранителя. Придется не только воссоздавать служилое 
сословие, но и наделять его привилегиями, необходимыми и достаточными, чтобы молодежь 
стремилась служить, а не бежала от армии, как от чумы. 

Скорее всего, придется воссоздавать реальное, а не ряженое казачество, превращать 
чисто гражданские отрасли в военные или полувоенные. Россию до революции называли 
страной мундиров. Что-то подобное нас ждет в ближайшем будущем. И это не пожелание. 
Это производственная необходимость, если такой термин годится для цивилизации. 

Такая трансформация повлечет за собой множество других изменений в поведенческой 
психологии общества. Такую армию и военную инфраструктуру нынешняя форма 
хозяйствования элементарно не потянет, как не потянет её и современная весьма 
расточительная модель потребления, имеющая нормой жизни перманентный шопинг с 
выкидыванием прошлогодних вещей и заменой их новыми. Не только мобилизационная, а 
вообще никакая экономика не выдержит этого безумного перевода доходов в отходы, этой 
моды на одноразовые изделия, к которым стали относиться не только пластиковая посуда, но 
и одежда, предметы быта и даже техника. Вследствие давления беспощадных обстоятельств, 
в моду всё больше будет входить и считаться “комильфо” постоянство в одежде, интерьере, 
средствах транспорта и любое постоянство - в самом широком, семейно-государственном 
смысле этого слова. 

Опять же, рождаемость, без которой всё вышеперечисленное не работает. Как бы ни 
брыкались ответственные товарищи, но под давлением внешних обстоятельств они 
вынуждены будут создать такие условия существования для желающих воспитывать новых 
членов общества, которые будут значительно лучше, чем у отказавшихся от такого 
обременения. Повторю – это не благие пожелания, а суровые обстоятельства, ломающие об 
колено любые намерения, ибо являются залогом выживания цивилизации. А не видим мы эти 
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изменения исключительно по одной причине – жареный петух пока жалеет наше причинное 
место. Власть предержащие надеются, что ещё можно всё изменить, ничего не меняя. Что 
всё получится и без этих хлопот. Зря надеются. Не получится. Рассвет состоится в любую 
погоду. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,43 ▼ 0, 91 

EUR 94,08 ▼ 1, 59 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


